

## De jeunes Européens signent une œuvre commune

Rezé — Dans le cadre du projet Erasmus +, des lycéens de cinq nationalités différentes ont réalisé une fresque autour du patrimoine et du voyage.

### Projet Erasmus +

Samedi, sont arrivés douze élèves italiens de Catanzano, ainsi que vingt élèves espagnols d'Albacete, accompagnés de trois professeurs. Ils sont venus se joindre à seize élèves de première du lycée général Notre-Dame jusqu'au 5 mai, pour participer au projet Erasmus + 2018-2020 « Nouveaux Ulysses à la recherche de l'héritage commun perdu ».

Grâce à une bourse de 90 000 €, des activités pédagogiques autour du patrimoine européen et de nouvelles technologies ont été mises en place, ainsi que des échanges gratuits pour les élèves des trois établissements. Les lycéens de Notre-Dame sont allés dix jours en Espagne, en février, et ont retrouvé des élèves italiens. Au printemps 2020, ils iront en Italie. Trois élèves de seconde vont partir en mai et juin en Italie et trois autres en Espagne. Au mois de septembre, trois Italiens et trois Espagnols vont séjourner deux mois à Notre-Dame.

### Style pop'art

Lundi, une artiste nantaise, Nathalie Périé, de l'association Artist'Team, a guidé un groupe de soixante-dix élèves espagnols, italiens et français de Notre-Dame, ainsi que des élèves de l'association jeunes migrants isolés. Ils ont été répartis par groupe de cinq,



Tous les participants qui ont réalisé leur fresque autour du patrimoine européen.

CRÉDIT PHOTO : CHRISTINE MURAIL

de nationalités mélangées. À chaque groupe, il a été demandé, en s'inspirant du patrimoine et du voyage, de réaliser un dessin du style pop'art, sur un carré. Au bout de deux heures de travail collectif, les quinze carrés réalisés ont été réunis pour former une fresque qui sera exposée, vendredi, à partir de 18 h, dans le gymnase du lycée Notre-Dame, lors de la soirée

festive de clôture de la semaine Erasmus + et animée par le groupe de musique traditionnelle bretonne Au gré du vent.

### Côtoyer des mondes différents

Pour Christine Murail, une des professeures organisatrices et très motivée par ce projet : « Ulysse était un migrant et ce projet de rencontres et

de découvertes est l'opportunité de se faire côtoyer des mondes différents et de créer des liens forts et durables entre les jeunes. Il ne se base pas seulement sur des voyages culturels, mais permet de réaliser ensemble des activités différentes autour du patrimoine européen. »

## À l'agenda de vos communes

Annoncez gratuitement vos événements sur : [www.infocale.fr](http://www.infocale.fr)

### Rezé

Amicale laïque de Pont-Rousseau, section anciens

Randonnée pédestre. Chaumes-en-Retz, circuit des chênes de Cheméré. Départ parc des Loisirs, rue du Béziau. Grande randonnée, 12,5 km, petite randonnée, 8 km. Covoiturage possible, participation 4 €.

Vendredi 3 mai, 13 h 45, amicale laïque Pont-Rousseau (AEPR), 19 bis, rue Pierre-Brossolette. Contact : 06 50 44 46 93, [michel.courilleau@sfr.fr](mailto:michel.courilleau@sfr.fr)

### Secours Populaire

Vente caritative. Pop'Affaires. Ouvert à tout public. Brocante, vaisselle, vêtements

familles démunies.

Vendredi 3 mai, 9 h à 12 h et 14 h à 17 h, rue Piguët. Contact : 02 28 27 76 37.

### Ma famille Com'unique

Des ateliers jeux comme moyen d'expression pour développer les compétences psychosociales et vous initiez à la communication bienveillante. Des ateliers pour apprendre le langage girafe.

Jeudi 9 mai, mercredi 26 juin, 14 h à 16 h, Maison des Magnifiques Utopiques, 8, rue Félix. Tarif : 40 €. Réservation : 06 69 57 68 72, <https://www.facebook.com/events/575798646270798/>

### Rezé seniors, office municipal des retraités

Formation. Initiation Premiers Secours enfant et nourrisson. Formation organisée

Lundi 13 mai, 13 h 30 à 18 h, centre André-Coutant, 12, rue des Déportés. Gratuit. Contact et réservation : 02 51 72 71 27, [rezeseniors@laposte.net](mailto:rezeseniors@laposte.net), <http://www.rezeseniors.fr>

### Cinéma

Projection du film « Tanguy le retour ». 16 ans plus tard, Tanguy revient chez ses parents avec sa fille car sa femme l'a quitté. Catastrophés de voir leur tout-petit dans cet état, Paul et Édith font tout pour lui redonner goût à la vie, sans réaliser que ce faisant, ils tressent la corde pour se pendre ».

Mercredi 15 mai, 14 h 30, cinéma Saint-Paul, 38, rue Julien-Douillard. Tarif : 3,80 € adhérents. Contact et réservation : 02 51 72 71 27, [rezeseniors@laposte.net](mailto:rezeseniors@laposte.net), <http://www.rezeseniors.fr>

sentée par Bernard Guichet. Ouvert à tous. Petit-déjeuner offert.

Jeudi 16 mai, 9 h 30, la Carterie, 38, rue Alexandre-Huchon. Gratuit. Contact : 02 51 72 71 27, [rezeseniors@laposte.net](mailto:rezeseniors@laposte.net), <http://www.rezeseniors.fr>

### Broc en Sèvre, le vide-greniers solidaire

120 exposants. Accueil exposants 7 h. Organisé par Juley Enfants du Ladakh, AEM et Terre de vie. Les bénéficiaires soutiendront des programmes de solidarité internationale. Entrée gratuite pour le public.

Dimanche 2 juin, 9 h, chemin bleu, parking CSC Jaunais Blordière. Tarif : exposants : emplacement (3 m x 5 m) avec voiture 13 €. Réservation : 06 26 41 70 66, <http://www.rezeseniors.fr>

L'ensemble National TC du Rezé gymnastique rythmique (GRS), qualifié pour les championnats de France.

CRÉDIT PHOTO : OUEST-FRANCE

Le club de gymnastique rythmique Rezé GRS a disputé, le week-end dernier, à Quimper, le championnat interrégional d'ensembles et par équipes. Le club rezéen avait qualifié quatorze ensembles ou équipes dans la cité finistérienne où la concurrence s'est avérée très redoutable. « Depuis l'an dernier, la région Centre-Val de Loire a intégré ce regroupement interrégional avec deux clubs très forts de Blois et Orléans, précise Laure Soudrain, l'entraîneuse du Rezé GRS. L'an dernier, nous avions quatre ensembles qualifiés pour les championnats de France. Avec cette forte concurrence, nous en avons un seul. »

Il s'agit de l'ensemble National toutes catégories composé de six gymnastes évoluant avec des cerceaux et des ballons. Elles sont montées sur la troisième marche du podium. Tout

comme l'équipe en catégorie National, qui comprend un ensemble de six gymnastes, dont deux d'entre elles évoluent en individuel. Cette équipe est en attente des résultats des autres regroupements interrégionaux, pour savoir si elle est qualifiée pour les championnats de France. « On croise les doigts, Quoi qu'il en soit, je suis globalement satisfaite des performances de nos ensembles avec peu de chutes. Les filles ont répondu à mes attentes en démontrant une très belle progression, mais ce n'était pas suffisant pour rivaliser avec des clubs qui ont des moyens beaucoup plus conséquents que les nôtres. »

Les championnats de France auront lieu à Brest (Finistère) les 25 et 26 mai, avec donc une ou deux équipes rezéennes.

### Rezé

## Une fin de semaine avec le Conseil citoyen

### Projection

Projection du film *Demain*, de Mélanie Laurent, ce vendredi, à 18 h 30, à l'initiative du Conseil citoyen, pour ouvrir à Rezé les 48 heures de l'Agriculture urbaine, au centre socioculturel du Château, entrée gratuite.

« Demain, pour nous du Conseil citoyen, c'est l'avenir du quartier, de sa rénovation, l'envie d'espaces conviviaux et, pourquoi pas, d'incroyables cultures à travailler ensemble. Nous ne doutons pas de demain. Nous voulons un avenir solidaire », indiquent Sophie, Claudine, et Florian.

Le film sera suivi d'un débat conduit par Clément Souchez, animateur au CSC, avec Simon Nau et son expérience de maraîchage, Frédéric Bouchereau, initiateur du Champs des possibles, Mélodie des incroyables comestibles du Pellerin et le Conseil citoyen Château-Mahaudières.

### Vide-greniers de printemps

Le Festival national de l'Agriculture urbaine se termine à Rezé, avec le vide-greniers de printemps. Le Parc des Mahaudières recevra exposants et visiteurs, de 9 h à 17 h. Espace arboré, jeux pour les enfants, petite restauration, toilettes sèches et participation exceptionnelle de la famille Cartophile. « Cette famille d'artistes nous accompagne dans le quartier



Arbre à souhaits, arbre à palabres, arbre d'une écologie humaine originale de rencontres et de partages.

CRÉDIT PHOTO : OUEST-FRANCE

manière vivante la dynamique des habitants ! » assurent Marie-Claude, Catherine et Christian, qui coordonnent la page culture au Conseil citoyen.

L'organisation du vide-greniers s'appuie sur les jeunes du quartier. Jeunes filles dont le projet est de visiter Paris et deux jeunes du dispositif Je suis volontaire, accompagné par le service jeunesse de la Ville. L'association Clisson passion apporte une solution écologique avec des toilettes sèches en caravane. C'est toute une synergie dynamique dans les branches du Conseil citoyen.